
 

 
 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« La vieillesse, ce n’est vraiment pas drôle… J’ai l’impression de n’avoir 
aucun ressort pour chercher à être meilleur. » Maurice, 72 ans 

 
 Maurice, votre réflexion indique que vous êtes dans une phase de clairvoyance qui est 
un don de Dieu. Je conviens que ce n’est pas confortable. Quand on a été très actif, généreux, 
énergique, cherchant toujours à faire mieux, bref, faisant un usage correct des dons reçus de 
Dieu, c’est normal de chercher d’abord à se secouer. 
 Mais Dieu, lui, nous traite avec patience et douceur. La constance, la patience et la 
douceur ne sont pas le fort des êtres humains en général ! Tandis que Dieu, lui, ne cesse de 
nous aimer ; il ne fléchit jamais dans son amour et ne nous lâche jamais. 
 Il est bon de vouloir faire mieux, mais faire mieux ne consiste pas à avoir plus de 
réussites. Une réussite n’est pas nécessairement faire le bien, et un échec n’est pas 
nécessairement faire le mal.  
 Traitons-nous toujours comme Dieu nous traite : non pas avec complaisance, mais 
avec miséricorde. Sachons rendre grâce à Dieu pour tout ce qui nous arrive ; et les dons de 
Dieu se révèlent lorsque notre regard devient plus pénétrant et se place du point de vue de 
l’être profond. Ce temps de la vieillesse est, lui aussi, un don inestimable de la miséricorde du 
Seigneur : votre âge est estimable et aimable, cher Maurice ! 
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